

Abel Enjalbert

Abel Enjalbert nous a quittés, dimanche, à son domicile de Coulonieix-Chamiers (Dordogne), à l'âge de 91 ans. En 2006, il est revenu sur les lieux qui ont marqué sa vie. Le 2 septembre dernier, il était invité à Orcines et Ceysat (Puy-de-Dôme) par le président national des Ardents, Laurent Rauzier, aux cérémonies commémoratives de ce mouvement de Résistance, dans lequel il était entré comme sédentaire, en 1942, alors qu'il travaillait au ministère de la Guerre, à Royat.

Son nom figure sur le mur des Justes à Jérusalem

Lors de la cérémonie aux bacs de Montmeyre, Abel Enjalbert était poussé par une irrésistible envie de rendre hommage à ceux qui avaient péri là. Son visage s'illumina lorsqu'il découvrit, sur la banderole de photos des Ardents, celle où il est en costume de commissaire de police qu'il est devenu, après la guerre, à Villefranche-de-Rouergue. Et il était heureux de figurer à côté de Marcel Courvoisier, son premier contact aux Ardents.

Le 16 juillet, à Aurillac, il était invité par le préfet du Cantal pour la journée nationale des Justes. Abel Enjalbert avait réalisé, au commis-



sariat de police d'Aurillac, des dizaines de vraies-fausses cartes d'identité pour des résistants, des réfractaires au STO, des réfugiés et, parmi ceux-ci, des Juifs. Avec l'aide du commissaire de police Henri Weisbecker, il prenait des risques en fabricant ces faux papiers. En janvier 1995, à Périgueux, une des familles juives qu'il a sauvées l'a reconnu et a témoigné pour qu'il soit nommé Juste parmi les nations. Avoir son nom gravé sur le mur des Justes à Jérusalem et, depuis le 14 juin, sur celui du mémorial de la Shoah à Paris, figurait parmi ses grandes satisfactions.

Enfin, malgré une grande fatigue, il n'aurait manqué pour rien au monde la grande rencontre de la franc-maçonnerie, le 2 juillet, à Villefranche-de-Rouergue, ville où il a été commissaire de police, dans cet Aveyron où il est né et dont il avait conservé l'accent savoureux et chaleureux.

Abel Enjalbert était médaillé de la Résistance, chevalier dans l'ordre national du Mérite et Juste parmi les nations. Ses obsèques auront lieu demain jeudi, à 11 heures, au crématorium de Notre-Dame-de-Sanilhac (Dordogne). ■